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Нижегородцы в «Экспоцентре»

Участникам форума было что обсудить                                                                                                            Теперь о нашем городе узнают во многих странах 

Международный 
муниципальный форум 
стран БРИКС+, в пятый 
раз открывшийся в Санкт-
Петербурге, встретил 
традиционной для Северной 
столицы непогодой. 
По городским улицам, 
отражаясь в окнах домов 
и умытой мостовой, плыли 
сотни разноцветных зонтов. 
Но затем ноябрьское  
небо прояснилось,  
и за стеклянной стеной  
в павильонах «Экспоцентра» 
стали рождаться новые 
надежды на будущее, 
проекты и контракты.

Иначе не могло и быть. Участ-
никами форума стали делегаты из 
65 стран азии, африки, Латинской 
америки, ближнего Востока и Снг: 
он проходил с южным колоритом. 
Его участники обсуждали серьез-
ные вопросы – экономического со-
трудничества, развития муниципа-
литетов, экологии, безопасности в 
сфере высоких технологий и дру-
гие. дзержинск впервые принимал 
участие во встрече такого высоко-
го уровня, представив на форуме 
свой выставочный павильон, и ве-
сомо заявил о себе.

Предыстория: проект века

делегация нижегородской об-
ласти и дзержинска стала полно-
правным участником юбилейного 
форума стран брИКС, проходив-
шего в Санкт-Петербурге 9-10 
ноября. на территории дзержин-
ска на протяжении последних лет 
реализуется один из глобальных 
проектов в россии нового банка 
развития, созданного странами- 
членами брИКС, – по модерниза-
ции систем водоснабжения горо-
дов в бассейне реки Волги. 

администрации нашего горо-
да при поддержке федерального 
центра удалось не только прой-
ти конкурсный отбор в 2021 году 

для получения безвозмездного 
гранта, но и заявить самые доро-
гостоящие для дзержинска про-
екты. напомним, что в результате 
масштабной реконструкции пла-
нировалось полностью заменить 
почти 7 километров водопровода 
в центре дзержинска, проложить 
17,5 километра второй нитки Те-
пловского водозабора и 7,5 ки-
лометра труб главного канализа-
ционного коллектора, провести 
водовод на Пыру. 

В общей сложности во все 
четыре проекта будет вложено 
более 5,5 миллиарда рублей. 
Планируется, что модернизи-
рованные и вновь проложенные 
сети улучшат качество жизни 
более 200 тысяч человек. Во-
прос о том, стоит ли развивать 
сотрудничество со странами 
брИКС, отпадает сам собой. 
Поэтому наш город так ярко 
был представлен на междуна-
родном форуме. 

– дзержинск сотрудничает с 
новым банком развития брИКС 
с 2022 года. реализуются четы-
ре инфраструктурных проекта, 
один из них уже завершен и один 

находится в стадии завершения. 
Форум дает возможность пред-
ставить потенциальным партне-
рам планы и идеи по дальнейше-
му развитию города, рассказать 
о возможностях дзержинской 
химической промышленности, 
обсудить совместные проекты 
в сфере спорта, туризма, моло-
дежной политики. Многие страны 
ближнего Востока, африки, азии 
и Латинской америки в послед-

ние десятилетия демонстрируют 
устойчивый экономический рост, 
и, как следствие, потребность в 
продукции, которую производят 
в россии и, в частности, на дзер-
жинских предприятиях, – отметил 
глава города дзержинска Иван 
носков во время участия в меж-
дународном форуме.  

Завершенный проект – это 
ввод в эксплуатацию в районе по-
селка Пыра нового магистраль-
ного водовода, построенного на 
средства банка брИКС. Это без 
преувеличения историческое 
событие для жителей поселка, 
которого они ждали несколько 
десятилетий, еще с советских 
времен. было построено более  
8 километров трубопровода и две 
насосные станции.

– Завершение строительства 
водовода на Пыре – «первая ла-
сточка» из десяти аналогичных 
проектов по всей стране, кото-
рые реализуются в рамках феде-
ральной программы «развитие 
систем водоснабжения и водо-
отведения в городах российской 
Федерации». дать возможность 
жителям Пыры получать каче-
ственную воду было важной со-
циальной задачей. Подрядчик 
справился, вода уже поступила в 
дома, – подчеркнул заместитель 
генерального директора Фонда 
инвестиционных строительных 
проектов г. Санкт-Петербурга 
Александр Григоров.

Проложен и городской во-
довод и вот-вот будет пущен в 
эксплуатацию. Это магистраль-
ный водопровод диаметром 900 
миллиметров. Его общая про-
тяженность под центральными 
проспектами и улицами города –  

6,9 километра. работы на коллек-
торе и второй нитке Тепловского 
водозабора продолжаются.

Сомнений в том, что дзер-
жинск справится со взятыми на 
себя высокими обязательствами, 
не было и нет, ход реконструкции 
контролирует тот самый Фонд 
инвестиционных проектов, кото-
рый отвечает за выделение гран-
товых денег, и мнение его специ-
алистов о качестве проводимых 
работ – положительное. Конечно, 
были моменты, когда приходи-
лось переживать за логистику и 
другие моменты в создавшейся 
непростой экономической ситу-
ации. но все проблемы удалось 
решить, и никакие трудности, по 
словам Ивана Носкова, не по-
влияли на сроки и качество работ.

а это к вопросу, что конкретно 
дает сотрудничество с брИКС.  
И вот теперь открываются новые 
перспективы его развития со 
странами-партнерами.  

«Кулибин»  
в Санкт-Петербурге

В делегацию от нижегород-
ской области, возглавляемую 
министром международных и 
межрегиональных связей регио-
на Ольгой Гусевой, кроме Ива-
на носкова вошли заместитель 
главы администрации городско-
го округа арзамас Александр 
Матвеев, глава местного само-
управления Володарского му-
ниципального округа Геннадий 
Щанников, Кстовского – Иван 
Уланов и городецкого – Алек-
сандр Мудров.

– Муниципалитеты нижего-
родской области успешно раз-

СотрудничеСтво

На орбите БРИКС
От первОГО лИцА

Глава города Дзержинска
Иван Носков:

– Впечатления от фору-
ма у меня лично самые по-
ложительные. не только в 
плане деловых переговоров 
– работа секций, обмен мне-
ниями и опытом были очень 
полезны. надеюсь, наши по-
тенциальные партнеры увезли 
домой самые добрые впечат-
ления о дзержинске и ниже-
городской области в целом.  
В завершение работы на фо-
руме провели переговоры с 
мэрами российских городов 
нижнего Тагила и Великого 
новгорода, главой Пушкинско-
го района Санкт-Петербурга, 
делегациями из Уганды, Юар, 
Кении и Сербии. никаких со-
глашений о сотрудничестве 
пока не подписывали, но на-
метили несколько возможных 
направлений совместной ра-
боты. 

отметил высокую заинтере-
сованность иностранных пред-
принимателей в размещении 
производств в промзоне дзер-
жинска, в продукции наших 
предприятий. С предложени-
ями обращались делегаты из 
Уганды, Юар, Сербии. обменя-
лись контактами, наметили пути 
сотрудничества. С главой Пуш-
кинского района говорили о 
развитии туризма и культурных 
связей. В Пушкинском районе, 
как вы знаете, расположено 
Царское село, и у администра-
ции района большой опыт рабо-
ты с туристами. 

В общем, санкционное дав-
ление, которое сейчас ока-
зывают на нашу страну – не 
так страшно, как принято ду-
мать. Уже говорил, и еще раз 
повторюсь – это лишь повод 
для налаживания новых свя-
зей, поиска новых стратегиче-
ских партнеров и реализации  
совместных проектов.

Есть заинтересованность

вивают международное сотруд-
ничество. одним из наиболее 
эффективных форматов является 
взаимодействие в рамках побра-
тимских связей. К настоящему 
времени заключено порядка 80 
договорных документов между 
муниципальными образовани-
ями нижегородской области и 
регионами 26 зарубежных стран. 
безусловно, сейчас всё большую 
актуальность приобретает усиле-
ние взаимодействия со странами 
брИКС – Китаем, Индией, бра-
зилией и Юар, и наши муниципа-
литеты активно включились в эту 
работу, – сказала Ольга Гусева.

В прошлом году губернатор 
нижегородской области Глеб 
Никитин утвердил Комплексную 
программу по реализации со-
трудничества со странами брИКС 
на 2022-2024 годы. И в промыш-
ленности, и в образовании, и 
сельском хозяйстве, культуре, 
спорте и других отраслях.

– Форум дает возможность 
представить потенциальным пар-
тнерам планы и идеи по дальней-
шему развитию дзержинска, рас-
сказать о возможностях нашей 
химической промышленности, 
обсудить совместные проекты 
в сфере туризма, молодежной 
политики, спорта. Считаю, что 
внешнее давление, которое сей-
час оказывается на нашу страну, 
– не помеха для выстраивания 
экономических связей, – выска-
зал свое мнение Иван Носков.

на форуме делегация нижего-
родской области приняла участие 
в работе нескольких секций по 
темам муниципального экономи-
ческого сотрудничества, высоких 
технологий, импортозамещения 
и так далее. 

В частности, представители 
дзержинска (на форуме также 
присутствовали заместители 
главы города Сергей Федоров, 
Юлия Ашуркова, директор де-
партамента экономического 
развития и инвестиций Наталья 
Китаева и другие специалисты) 
на секции «Преодоление импор-
тозависимости в промышленном 
секторе при поддержке государ-
ства в развитии отечественных 
производственных площадок» 
представили свой опыт в этом 
направлении – открытие особой 
экономической зоны «Кулибин» и 
экопромпарка. обе промышлен-
ные площадки организованы при 
непосредственном участии Пра-
вительства нижегородской об-
ласти и лично губернатора Глеба 
Никитина.

Также делегация от дзержин-
ска принимала участие в работе 

секции «Муниципальное эконо-
мическое сотрудничество на про-
странстве брИКС. Перспективы и 
вызовы».

От промышленности  
до регби

Внимание многих участников 
и гостей международного фору-
ма привлек стенд дзержинска. 
Здесь проходило немало дело-
вых встреч, обсуждались новые 
перспективы сотрудничества, 
совместные проекты в различных 
направлениях, в первую очередь 
связанных с химическим произ-
водством и не только. 

Так, в рамках деловой про-
граммы форума Иван носков 
провел встречи с главами горо-
дов россии и других стран, в том 
числе переговоры о возможном 
сотрудничестве с главами ниж-
него Тагила, Великого новгорода, 
Пушкинского района Санкт-Пе-
тербурга, Йоханнесбурга и Кейп-

тауна, а также с представителями 
муниципальных образований и 
предприятий Уганды и Сербии.

– на форуме мы не подписы-
вали соглашения о намерениях, а 
проводили деловые переговоры 
и намечали возможные пути вза-
имодействия в сферах экономи-
ки и промышленности, туризма, 
образования, культуры и спорта. 
например, в Юар особенно куль-
тивируется регби, там достаточ-
но много игроков и тренеров, и 
мы могли бы наладить сотрудни-
чество по этому виду спорта, – 
рассказал Иван носков.

В рамках форума делегация 
дзержинска провела переговоры 
с предпринимателем из Сербии, 
который заинтересован в сотруд-
ничестве с крупными дзержин-
скими химическими предприяти-
ями. 

Кроме сотрудников админи-
страции города дзержинска, на 
форуме стран брИКС находились  
представители городской думы 

и предпринимательского корпу-
са. Так, депутат ринат реймов 
посетил несколько сессий, в том 
числе и по развитию молодежно-
го предпринимательства.

– на форуме было чему по- 
учиться: много муниципалитетов, 
где опытные бизнесмены помо-
гают молодым. Пообщались и с 
коллегами-депутатами. Пришли к 
выводу, что проблемы, с которы-
ми мы сталкивались и сталкива-
емся в разных муниципалитетах, 
– общие. а значит, и решать их 
можно и нужно сообща, прини-
мая во внимание опыт и наработ-
ки коллег, – отметил он.

Что касается развития нового 
для нашего города вида спорта, 
то генеральный менеджер сбор-
ной россии по регби Зорик Ма-
сандилов отдельно встретился 
с представителями Юар и обсу-
дил перспективы этого спорта в 
нижегородской области. дело в 
том, что Юар – мировая столица 
регби, буквально на днях сбор-
ная страны стала четырехкрат-

ным чемпионом мира по этому 
игровому виду спорта. И для 
дзержинского «Химика» сотруд-
ничество с профессиональными 
и опытными регбистами было бы 
очень кстати. 

– договорились, что к нам в 
дзержинск прибудет представи-
тель Юар, чтобы познакомиться 
с командой, с тренировочной 
базой. было бы очень хорошо с 
ответным визитом отправить в 
Юар клуб «Химик». Переговоры 
будут продолжаться, и в скором 
времени, я уверен, начнутся ак-
тивные действия, – считает Иван 
носков.

Прошедший форум стал пло-
щадкой, объединяющей города 
мира для эффективного обмена 
успешными практиками управ-
ления территориями, развития 
экспортно-импортного взаимо-
действия и сотрудничества в раз-
личных аспектах.

подготовил Иван петрОв
Фото руслана Лобанова

НАшА СпрАвКА

брИКС – союз пяти госу-
дарств: бразилии, россии,  
Индии, Кнр, Южной африки.  
С 1 января 2024 года при-
глашены к присоединению 
аргентина, Египет, Иран, оаЭ, 
Саудовская аравия и Эфио-
пия. Эта организация была 
основана в июне 2006 года на 
Петербургском экономиче-
ском форуме. общая площадь 
стран брИКС составляет бо-
лее 39 миллионов кв. киломе-
тров, общая численность насе-
ления оценивается примерно 
в 3,41 миллиарда человек 
(41,6 % мирового населения). 
Члены брИКС неоднократно 
характеризовались как наи-
более быстроразвивающиеся 
крупные страны. ИтОГИ

v Международный Муниципальный Форум стран брИКС+ про-
ходил на площадке КВЦ «Экспофорум». генеральными партнерами 
выступили Правительство Москвы и гК «Мелком». Форум приходил 
при поддержке МИд россии, россотрудничества и правительства 
Санкт-Петербурга. И  превзошел все ожидания, собрав в одном ме-
сте представителей федеральных ведомств, губернаторов, мэров 
крупных городов, представителей деловых объединений, бизнеса, 
профильных экспертов из более чем 65 стран мира. В ежегодном 
мероприятии приняли участие более 7000 человек, включая деле-
гатов из 85 субъектов российской Федерации и иностранных пред-
ставителей более 200 городов азии, африки, ближнего Востока, 
Латинской америки и Снг. В этом году на Форуме были представле-
ны 700 коммерческих компаний россии. С помощью платформ для 
онлайн-подключения к Форуму присоединились около 20 000 чело-
век из 104 стран. 

Проведено 112 сессий, секций и других мероприятий деловой 
программы, выступили 1340 спикеров, подписано 210 соглашений 
о сотрудничестве. 

на пленарном заседании, проводившемся на 7 языках одновре-
менно, с видеообращением выступили министр иностранных дел 
рФ Сергей Лавров и министр экономического развития Максим ре-
шетников. 

МНеНИя
Глава местного самоуправления володарского 
муниципального округа Геннадий Щанников:
– Мы приехали на форум с четкой целью — найти партнеров в реа-
лизации различных экономических и инфраструктурных проектов, а 
также узнать о новых возможностях и трендах в развитии местного 
самоуправления, обменяться опытом и лучшими практиками с кол-
легами.

Глава местного самоуправления Кстовского 
муниципального округа Иван Уланов:
– Это площадка, на которой муниципалитеты могут продемонстри-
ровать возможности своих предприятий и организаций. С самого 
начала работы форума мы уже запланировали провести ряд дело-
вых встреч с представителями других городов и стран, обсудить 
вопросы сотрудничества в сфере экономики и производства. И он 
оправдал наши ожидания.

У экспозиции промышленности Дзержинска

Наша делегация прибыла на форум На память о Дзержинске


